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日本共産党江南市委員会 

会計年度任用職員制度を創設する条例案が提出されています。議案審議の

なかで現状と課題がわかってきました。 

保育士・調理員・学童保育支援員をはじめ市役所業務を担う非正規職員の

増加が止まらず、正規655人に対し非正規職員（臨時・パート・嘱託）の

数は880人にも達しています。 

新制度への移行で、週20時間程度勤務で６カ月以上任用見込みの人に新

たに期末手当を支給。職務経験も一定加算するので賃金総額はアップします

が、期末手当対象外の人は減給になるおそれもあります。肝心の職種ごとの

時給は規則で定めるとして、未だに公表されていません。本当にパート・臨

時職員の確かな処遇改善になるのでしょうか。 

 新制度により、江南市では年間約１億円の人件費増になる予測ですが、国

からの財政措置は不明です。 
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学校給食費への助成を 
問 本来無償であるべき義務教育の小中学校で、給食費や教

材費などの負担が重く、給食費の助成が切実な要求となっ

ている。全国的にも無償化や助成を行う自治体が増えてい

る。江南市でも助成できないか。 

答 給食費を助成している自治体が近隣にあるのは承知して

いますが、第３子以降で1500万円、４月分のみでは2600

万円が毎年必要となり、財政的に困難です。 

 

児童・生徒のため教職員の多忙化解消を 
問 近年教職員の多忙化が大きな社会問題となっているが、

江南市では「多忙化解消プラン」の実施で時間外勤務が少

なくなってきているか。根本的には教職員の定数増が必要

であるがどう考えるか。 

答 タイムカードの導入、行事の精選などによって時間外勤

務は少なくなってきていますが、月 80 時間以上の教職員

が小学校で13.2％、中学校では46.8％あります。引き続

き多忙化解消プランの実効性を高めることと教職員の定数

増を国や県に要望していきます。  

＊緊急通報装置や、安くて便利なバス 

の実現についても取り上げました。 

 他会派議員の一般質問の中で、「民間スイミ

ングスクールのプールを活用した水泳授業を

検討」とした「公共施設再配置計画」にかか

わり「8月の臨時校長会で説明した。来年度

の一部学校での試行に向けて、民間事業者や

学校と協議、調整を進めていく」と教育部長

から重大な答弁がありました。 

           本当に子どもたちの

ためになる民間スイミ

ングスクールを活用し

た水泳授業なのでしょ

うか。最優先されるべ

きは、子どもたちの利

益です。 

きょうだいは同一保育園に入所を 
問 市立保育園で、きょうだいが異なる園に入所決定され、

親の就労に差し障る家庭まで出ている。岩倉市は保護者の

意向確認も踏まえて再調整し、異なる園への入所をゼロに

している。江南市もきめ細やかな対応で改善できないか。 

答 きょうだいで異なる園への入所は現在 30 世帯、きょう

だい入所世帯の１割に当たります。来年度の募集にむけて

利用調整基準の見直しと意向確認も取り入れていきます。 

 

生活困難者への徴収事務の改善を 
問 市税や国保税の滞納世帯に対し、強引な差し押さえを行

ってきた地方税滞納整理機構が今年度末で廃止となり、徴

収業務が完全に市役所に戻る。生活困難者の生活再建を支

援する視点に立った、徴収事務への改善を求めるがどうか。 

答 差し押さえ件数、金額が増えているのは、財産調査にも

とづき納税資力がある人を差し押さえているからです。国

税徴収法の定める差し押さえ基準を守り、市役所内の他課

とも連携し納税者の相談にのりながら徴収業務を進めてい

ます。 

＊加齢性難聴者への補聴器購入補助や浸水 

対策の推進についても取り上げました。 

公共交通を取り上げる議員が急増の９月議会 

 ９月議会の一般質問では、高齢者の生活の足の確保や、

高齢者の安全運転、地域主体の巡回バスの取り組みなど、

公共交通問題を取り上げた議員が、みわ議員も含めて６

人も。 

いこまいＣＡＲ頼みの公共交通では困るという市民が

多い現状を、反映しているのではないでしょうか。 
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